
COMITES DI PARIGI 
VERBALE DELL’ASSEMBLEA GENERALE ORDINARIA 

Parigi, 1° luglio 2024 
 
 
Presenti: Egle Bonan, Letizia Capitanio, Giancarlo De Luca, Claudia Donnini, Daniela Giacchetti, 
Luca Giachello, Matteo Lascialfari, Viviana Letizia, Oleg Sisi, Annalisa Tranzi, Andrea Valeriani. 
 
Assenti giustificati: Bettina Boccadifuoco, Sandro Buriola, Alice De Sanctis, Francesca Graziano, 
Alessio Iovine, Floriana Pacelli, Valentina Piccoli, Eleonora Ribis. 
 
Sono inoltre presenti: la Console Generale d’Italia a Parigi, Irene Castagnoli; la Segretaria Generale 
della C.G.I.E. e Direttrice della Maison de l’Italie, Maria Chiara Prodi; il Revisore dei Conti del 
Comites di Parigi, Carlo Sofia. 
 
Ordine del Giorno: 

 
1. Comunicazioni del Presidente 

2. Patrocini approvati tramite consultazione mail nel mese di giugno: ratifica 

3. Progetto integrativo “Sportello virtuale di orientamento e supporto medico in lingua 

italiana”: approvazione della bozza di protocollo d'intesa con l’Associazione AMIP per la 

realizzazione del progetto 

4. Chiusura 1º semestre 2024: aggiornamento sullo stato finanziario 

5. Attività ordinarie 2025: definizione del calendario per l’elaborazione e discussione delle 

attività da inserire nel bilancio preventivo 2025 

6. Giornata di metà mandato: restituzione dei lavori e valutazioni 

7. Varie ed eventuali 

 
La riunione si apre alle ore 20:00 presso la Maison d’Italie (7, boulevard Jourdan, 75014 Paris). La 
seduta è aperta al pubblico - come previsto dall’art. 31 del DPR 395/2003. 
 
Verificato il numero legale (10 presenti, 8 assenti giustificati), il Presidente dà inizio ai lavori 
assembleari. 
 
Il Presidente Sisi propone alla Segretaria di svolgere la funzione di segretario verbalizzante. La 
Segretaria Daniela Giacchetti accetta. 
 
Dopo un ringraziamento per l’ospitalità alla Direttrice della Maison d’Italie, Maria Chiara Prodi, il 
Presidente passa la parola alla Console Generale d’Italia a Parigi, Irene Castagnoli, per un breve 
saluto. Essendo ormai prossima al termine del proprio mandato, la Console Generale ringrazia il 
Comites per il suo operato e per la collaborazione sviluppata negli ultimi 3 anni. 
 
 
Punto 1 
Comunicazioni del Presidente 
 

a. Prot. 27527/2024 del Consolato Generale d’Italia a Parigi 
 
Il Presidente informa l’Assemblea che in data 14 giugno il Consolato Generale d’Italia a 
Parigi ha comunicato con prot. 27527 (Allegato 1) la decisione dell’Ufficio competente del 



Ministero degli Affari Esteri e della Cooperazione Internazionale di erogare un 
finanziamento ordinario pari a 102,00 € a valersi sul cap. 3106 per l’E.F. 2024.  
 
Nello stesso protocollo, il Consolato ha inoltre informato il Comitato che la richiesta di 
finanziamento integrativo presentata dal Comites Parigi per la realizzazione dello 
“Sportello virtuale di orientamento e supporto medico in lingua italiana” è stata accolta per 
l’intero importo, pari a 2.500,00 €. 
 
L’ufficio competente del MAECI ha al contempo precisato che non è stato possibile 
accettare la domanda di finanziamento integrativo per la realizzazione del progetto “Parigi 
2024” data la limitata disponibilità dei fondi sul cap. 3103. 
 

b. Dimissioni da Revisore dei conti della dott.ssa Sabrina Sulis 
 
Il Presidente Sisi dà lettura della lettera di dimissioni indirizzata via mail al Comites Parigi 
da parte della Dott.ssa Sabrina Sulis, Revisore dei Conti (Allegato 2). 
Il Presidente informa l’Assemblea di aver ringraziato in data 5 giugno la Dott.ssa Sulis per il 
prezioso contributo professionale e umano offerto in questi anni al Comitato ed invita i 
Consiglieri a riflettere su possibili nominativi da suggerire all’Esecutivo per l’individuazione 
di un nuovo Revisore dei Conti di nomina comitale. 

 
c. Riepilogo attività maggio-giugno 2024 

 
Il Presidente ripercorre con l’aiuto di alcune slides le iniziative ed attività svolte dal 
Comitato dall’ultima Assemblea Generale Ordinaria del 26 aprile: la collaborazione con il 
Festival Canzoni & Parole (2-7 maggio), l’organizzazione del Comites Porte Aperte a 
Rennes (18 maggio), l’evento “Mobilità e diritti: novità in tema di residenza” in 
collaborazione con l’AAIEF (28 maggio), il primo appuntamento di “Storie di Emigrazione” 
dedicato al libro “La Speranza” in collaborazione con il CIEMI (13 giugno), la Festa dei 
Ricercatori Italiani in Francia in occasione dei 10 anni dell’Associazione Récif (28 giugno). 
Tra queste, si sofferma sull’impegno del Comites di Parigi nella diffusione e amplificazione 
delle informazioni relative alle recenti elezioni europee 2024, sia nella fase di 
coinvolgimento dei connazionali per la costituzione dei seggi elettorali (tra cui alcuni 
membri dello stesso Comitato), sia sulle modalità di esercizio del voto. 

 
 
Punto 2 

Patrocini approvati tramite consultazione telematica nel mese di giugno: ratifica 
 
L’Assemblea Generale procede alla ratifica delle richieste di patrocinio sottoposte all’approvazione 
via mail dei Consiglieri: 
 

1. Festa dei Ricercatori Italiani in Francia (10 anni di Récif), 28 giugno 2024 
Richiedente: Récif – Réseau des chercheurs et chercheuses italiens en France 
L’Assemblea ratifica il patrocinio del Comites, già approvato all’unanimità dei Consiglieri via 
mail (Allegato 3). 

 
2. Dolcevita sur Seine, edizione 2024 

Richiedente: Associazione Le Palatine 
L’Assemblea ratifica il patrocinio ed il supporto istituzionale nella comunicazione del 
festival da parte del Comites di Parigi, già approvato all’unanimità dei Consiglieri in via 
telematica (Allegato 4).  



 
Alle 20.24 arriva la Consigliera Claudia Donnini, portando il numero dei presenti a 11 Consiglieri. 
 
 
Punto 3 

Progetto integrativo “Sportello virtuale di orientamento e supporto medico in lingua italiana”: 
approvazione della bozza di protocollo d'intesa con l’Associazione AMIP per la realizzazione del 
progetto 
 
Il Coordinatore della Commissione Lavoro e Politiche Sociali, Luca Giachello, riassume 
rapidamente il progetto integrativo “Sportello virtuale e supporto medico in lingua italiana” 
elaborato dalla Commissione in collaborazione con l’Associazione Medici Italiani a Parigi (AMIP).  
 
La bozza di convenzione per questo progetto è stata anticipata per via telematica a tutti i consiglieri 
(Allegato 5). Lo “sportello virtuale” sarà attivo dal 15 luglio al 15 settembre, a copertura del periodo 
dei Giochi Olimpici e Paralimpiadi di Parigi 2024. 
Il Coordinatore presenta ugualmente il Curriculum Vitae della Dott.ssa Valeria Malignaggi, la 
professionista individuata dall’AMIP per il servizio di segretariato che gestirà le telefonate e le mail.  
 
Il Presidente invita quindi l’Assemblea ad esprimersi sulla bozza di convenzione. Il Consigliere De 
Luca pone l’attenzione dell’Assemblea sulle modalità di controllo e performance del servizio. Il 
Consigliere Giachello precisa che l’AMIP provvederà a fornire una reportistica regolare alla 
Commissione e, suo tramite, all’Esecutivo per monitorare il flusso di contatti e l’attività svolta 
dall’Associazione.  
 
Non essendoci altri interventi, si procede al voto: 
 
Favorevoli 10 
Contrari        0 
Astenuti        1 (De Luca) 
 
L’Assemblea approva a maggioranza la convezione. Il Coordinatore Giachello è quindi incaricato di 
comunicare all’AMIP la decisione del Comites per l’attivazione del servizio. La Commissione Lavoro 
e Politiche Sociali sarà inoltre responsabile del monitoraggio del servizio.  
 
 
Punto 4 
Chiusura 1º semestre 2024: aggiornamento sullo stato finanziario 
 
La tesoriera Viviana Letizia presenta la situazione contabile al 30 giugno 2024 (Allegato 6). 
 
In particolare, precisa che: 
 

1. Situazione Contabile al 01/01/2024 
Totale conti correnti bancari: 72.693,81 € 
1.1 Finanziamenti ordinari a valersi sul cap. 3103: 71.780,44 €, di cui: 

- Saldo finanziamento ordinario EF 2023/24: 16.670,45 € 
- Saldo finanziamenti integrativi per progetti speciali: 54.106,93 € 
- Totale proventi locali: 1.003,06 € 

1.2 Totale finanziamenti ordinari a valersi sul cap. 3106: 917,57 € 
 



2. Situazione Contabile al 30/06/2024 
Totale conti correnti bancari: 70.990,74 € 
2.1 Finanziamenti ordinari a valersi sul cap. 3103: 69.971,17 € di cui: 

- Saldo finanziamenti ordinari e integrativi: 68.918,11 € 
- Totale proventi locali: 1.053,06 € 

2.2 Totale finanziamenti ordinari a valersi sul cap. 3106: 1.019,57 € 
 

3. Finanziamenti Ministeriali per l’E.F. 2024 
3.1 Totale finanziamenti a valersi sul cap. 3103: 24.653,45 € 
3.1.1 Finanziamenti ordinari per l’EF 2024: 22.153,00 € 

- Anticipo novembre 2023: 7.183,00 € 
- Primo finanziamento al 25/03/2023: 5.573,00 € 
- Saldo finanziamento al 28/06/2024: 9.397,00 € 

        (da sommarsi al residuo finanziamento ordinari EF 2023, pari a 9.727,45 €) 
3.1.2 Finanziamento integrativo per progetto “sportello virtuale”: 2.500,00 € 
3.2 Saldo finanziamento al 28/06/2024 Cap. 3106 :102,00 € 

 
4. Entrate dal 01/01/2024 al 30/06/2024 

Primo finanziamento ordinario al 25/03/2023: 5.573,00 € 
Saldo finanziamento ordinario al 28/06/2024: 9.397,00 € 
Finanziamento progetto integrativo 2024: 2.500,00 € 
Saldo finanziamento al 28/06/2024 Cap. 3106: 102,00 € 
Liberalità in favore dell’associazione; 50,00 € 
Totale entrate 2024 al 30/06/2024: 17.622,00 € 

 
5. Uscite dal 01/01/2024 al 30/06/2024 

Spese di mantenimento (affitto, utenze, etc.): 5 329,72 € 
Spese per attività ordinarie: 1.231,18 € 
Spese per progetti speciali (finanziamenti integrativi): 12.764,17 € 
Totale uscite al 30/06/2024: 19.325,07 € 
 

Si precisa che il progetto Nuova Mobilità – CAP può ritenersi concluso. Pertanto, il Comitato 
procederà ad istruire al Ministero, tramite il Consolato Generale, la richiesta di rideterminazione 
del residuo a valersi su tale progetto integrativo in favore del progetto “Incontro con la comunità 
degli artisti e operatori culturali italiani”. 
 
Per quanto riguarda la promozione e distribuzione de “Il canto del gallo”, la Commissione Cultura 
propone di organizzare una presentazione del fumetto presso la Mairie del 20ème arrondissement 
(dove si trova il cimitero del Père-Lachaise) contestualmente al volume “L’Italia del Père-Lachaise” 
(da cui prende ispirazione il fumetto), per ringraziare e mettere in valore tutti i connazionali che 
hanno contribuito alla sua redazione. L’Assemblea approva la proposta. 
 
 
Punto 5 
Attività ordinarie 2025: definizione del calendario per l’elaborazione e discussione delle attività da 
inserire nel bilancio preventivo 2025 
 
Il Presidente ricorda che la data concordata per la prossima Assemblea Generale, utile per 
l’approvazione del bilancio preventivo per l’E.F. 2025 secondo i termini stabiliti dal Ministero, è 
fissata per venerdì 27 settembre. 
 



Per definire le attività ordinarie che s’intende inserire nel bilancio preventivo per il prossimo anno 
solare, il Presidente precisa il seguente itinerario: 

 
• Livello 1: Commissione 

Elaborazione di una o più proposte tematiche con relative richieste economiche da parte di 
ciascuna Commissione 

 
• Livello 2: Tavolo di Coordinamento (Esecutivo + Coordinatori delle Commissioni) 

Valutazione collegiale delle proposte per definire un bilancio preventivo equilibrato nelle 
sue differenti azioni 

 
• Livello 3: Assemblea Generale Ordinaria (27 settembre) 

Approvazione del Preventivo 2025 e dei progetti relativi alle attività ordinarie contemplate 
nel Bilancio 

 
Preso atto che le Commissioni avranno la possibilità di elaborare le proposte durante la pausa estiva, 
si stabilisce di comune accordo che la riunione del Tavolo di Coordinamento si terrà il 4 settembre 
prossimo, in modo da predisporre per tempo il materiale necessario per la compilazione del bilancio 
preventivo. 
 
 
Punto 6 
Giornata di metà mandato: restituzione dei lavori e valutazioni 
 
Il Presidente ricorda che il 15 giugno scorso si è tenuta la giornata di metà mandato animata dai 
Coordinatori delle Commissioni, pensata per fare uno stato dell’arte del Comitato. Lascia quindi la 
parola alla Consigliera Egle Bonan, Coordinatrice della Commissione Scuola e Lingua Italiana, per 
la restituzione dei lavori. 
Dopo un breve riassunto dell’organizzazione molto creativa della giornata, Egle Bonan descrive gli 
obiettivi di questo incontro:  
 

• prendere atto di quanto costruito insieme, sia internamente come gruppo di lavoro, che 
come Comitato a servizio della collettività 

• celebrare gli obiettivi raggiunti e prendere misura del percorso compiuto 
• esprimere ciascuno il proprio vissuto, individuale e collettivo, rispetto a tale percorso, 

evidenziando in modo costruttivo anche eventuali criticità riscontrate nelle dinamiche di 
lavoro 

• definire insieme i prossimi due anni e mezzo di mandato, elaborando una lista di priorità ed 
obiettivi comuni 

 
Fra i traguardi ottenuti in questi due anni e mezzo sono stati citati: 
 

1. I progetti ereditati dal Comites precedente portati a termine con successo 
2. La creazione e gestione del nuovo portale informativo del Comites, divenuto un canale 

d’informazione e orientamento su diritti e notizie riguardanti i connazionali residenti nella 
circoscrizione consolare di Parigi e – al contempo – uno strumento di connessione, 
relazione e collaborazione con le oltre 120 associazioni italiane mappate dal Comitato (e 
in constante aggiornamento) 

3. I programmi per le famiglie come gli incontri informativi sulla scuola o con ateliers per 
bambini (es. “Aspettando la Befana” e il “Laboratorio di Natale”) 

4. Le missioni sul territorio della circoscrizione per incontrare le comunità italiane residenti 
al di fuori della regione Ile-de-France (Digione, Lille, Quimper, Rennes) e Parigi per 



presentare il Comites, i suoi progetti e le sue attività; 
5. Le permanenze mensili presso la sede del Comitato, come sportello di orientamento per i 

connazionali; 
6. La realizzazione di un primo progetto “Inter-Comites” proposto dal nostro Comitato, in 

occasione del 60esimo anniversario della tragedia del Vajont, con la lettura corale di un 
riadattamento del testo teatrale di Marco Paolini “Vajonts23”, che ha permesso di far 
conoscere l’impegno civico dei Comites di Francia in Italia, attraverso la rassegna stampa 
del progetto italiano e l’intervista alla trasmissione di Rai Radio 2 “Caterpillar”. 
 

Il tempo investito nella Giornata di metà mandato è stato giudicato positivamente dai presenti, come 
un momento costruttivo e interessante sia nella forma dello scambio che nei contenuti. 
 
 
Punto 7 
Varie ed eventuali 
 
Il Presidente lascia la parola alla Consigliera Viviana Letizia, che ha indirizzato in data 18 giugno una 
mail per la proposta di una nuova Commissione tematica (Allegato 7). 
 
La Consigliera Letizia illustra all’Assemblea la sua proposta di costituire una Commissione Sport per 
sviluppare e promuovere i valori sportivi come strumento di aggregazione e crescita sociale, 
nell’ottica di coinvolgere la comunità locale e le numerose associazioni sportive italiane esistenti sul 
territorio della circoscrizione consolare.  
 
Non essendoci domande o interventi, si passa al voto: 
 
Favorevoli 11 
Contrari   0 
Astenuti   0 
 
L’Assemblea approva all’unanimità. Il Presidente, interpretando il pensiero dei colleghi presenti, 
propone alla Consigliera Letizia di assumere il Coordinamento della nuova Commissione. La 
Consigliera Letizia accetta l’incarico di Coordinatrice. 
 
La Consigliere Bonan chiede la parola per invitare la Consigliera Letizia a ripensare sulle sue 
dimissioni dalla Commissione Scuola e Lingua Italiana, non trovando impedimenti o conflitti con il 
suo impegno nella nuova Commissione Sport. La Consigliere Letizia accetta la proposta della 
Consigliera Bonan. 
 

 

Non essendoci altri argomenti ed interventi, la seduta termina alle ore 21.54. 
 
 
 

Il Segretario      Il Presidente 
 

 

_________________________________________     ____________________________________________ 
 


